

2023 Índice GRI



INFORMACIÓN GENERAL

Para la elaboración de este índice de contenidos de GRI, se han aplicado los principios de elaboración de informes de GRI, destacados en GRI 101: Fundamentos 2016. Este anexo especifica cada uno de los Estándares GRI utilizados y enumera todas las divulgaciones comunicadas. El año de publicación de todas las normas del Índice de Contenido GRI es 2016, excluyendo GRI 303, GRI 403 (se utiliza la versión publicada en 2018) y GRI 306 (se utiliza la versión publicada en 2020). BID Invest ha informado con referencia a las normas GRI 2016 para el ejercicio fiscal 2023. El período de información de la actualización de sostenibilidad abarca de enero de 2023 a de junio de 2024; sin embargo, todos los datos se presentan sobre la base del año natural de enero de 2023 a diciembre de 2023.

Divulgación	Respuesta 2023
Nombre de la organización 102-1	Corporación Interamericana de Inversiones (en adelante BID Invest).
Actividades, marcas, productos y servicios 102-2	<p>Como parte del Grupo Banco Interamericano de Desarrollo (BID), BID Invest se ha comprometido a lograr un crecimiento inclusivo y sostenible en América Latina y el Caribe. Como brazo del sector privado del Grupo BID, BID Invest se centra en catalizar la financiación para el establecimiento, la expansión y la modernización de empresas privadas en la región, así como de empresas estatales que no se benefician de una garantía soberana.</p> <p>BID Invest proporciona, a través de sus operaciones de desarrollo, soluciones de financiación en diferentes formas. Los objetivos de estas inversiones incluyen la mejora de diferentes sectores de la región. Además de financiación, BID Invest proporciona asesoramiento financiero y técnico, y conocimientos.</p>
Ubicación de la sede 102-3	Washington, D.C., Estados Unidos de América.
Ubicación de las operaciones 102-4	<p>BID Invest tiene oficinas en cada uno de sus 26 países miembros regionales en desarrollo.</p> <p>Estas oficinas nacionales desempeñan un papel esencial en la identificación y preparación de nuevos proyectos, y en la ejecución y evaluación de los trabajos en curso. Para obtener información sobre los volúmenes de préstamo por país, consulte nuestras Documentos de Información Financiera 2023.</p>
Propiedad y forma jurídica 102-5	<p>BID Invest es una organización internacional creada en 1986 en virtud del Convenio Constitutivo de la Corporación Interamericana de Inversiones (el Convenio Constitutivo) e inició sus operaciones en 1989. Es un miembro legalmente separado y distinto del Grupo BID, que también incluye al Banco Interamericano de Desarrollo y al Fondo Multilateral de Inversiones (conocido comercialmente como BID Lab).</p> <p>BID Invest tiene una estructura de gobierno independiente, que incluye una Asamblea de Gobernadores, un Directorio Ejecutivo, una gerencia y un personal separados. BID Invest es propiedad de sus países miembros.</p>
Mercados atendidos 102-6	<p>Como banco multilateral de desarrollo (MDB por sus siglas en inglés), tenemos la responsabilidad de ser sostenibles y rentabilizar nuestras inversiones. También tenemos la responsabilidad de marcar la diferencia y contribuir al crecimiento económico y al progreso social en América Latina y el Caribe.</p> <p>Trabajamos con empresas privadas de todos los sectores estratégicos.</p> <p>Para poder optar a la financiación de BID Invest, un proyecto debe cumplir los criterios de financiación.</p> <p>BID Invest ofrece a sus clientes las siguientes soluciones financieras y no financieras.</p>
La escala de la organización 102-7	<p>Al 31 de diciembre de 2023, BID Invest emplea a 455 personas. En 2023, BID Invest registró unos ingresos netos de 163,9 millones de dólares.</p> <p>En 2023, las inversiones brutas del BID Invest relacionadas con el desarrollo (excluidas las garantías) ascendían a 8.200 millones de dólares (antes de la provisión para pérdidas crediticias). El total de empréstitos ascendía a 7.300 millones de dólares y el capital total a 3.200 millones de dólares.</p>

Divulgación	Respuesta 2023
Información sobre los empleados y otros trabajadores 102-8	Consulte la página 61 del Informe Anual de BID Invest 2023 .
Cadena de suministro 102-9	El Grupo BID no gestiona las compras y contratos derivados de los proyectos que financia. La ejecución y administración de los proyectos es responsabilidad de los prestatarios. Sin embargo, BID Invest sí revisa las adquisiciones y contrataciones para garantizar el cumplimiento de sus políticas y procedimientos.
Cambios significativos en la organización y su cadena de suministro 102-10	En 2023 se produjeron dos cambios en el equipo directivo de BID Invest: <ul style="list-style-type: none"> • Gabriel Todt de Azevedo, antiguo Director General de la División Medioambiental, Social y de Gobernanza Corporativa, fue nombrado Director General de Estrategia (a.i). • Aitor Ezcurra Unda, antiguo director general de la División de Corporativos, ha sido nombrado director general de inversiones (a.i). Para más detalles sobre estos cambios, consulte la página 61 de nuestro Informe Anual 2023 .
Principio o enfoque de precaución 102-11	El propósito de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest (Política de Sostenibilidad) es mejorar la sostenibilidad ambiental y social de los proyectos de inversión financiado por BID Invest mediante la aplicación de sólidas normas de gestión de riesgos ambientales y sociales. La Política de Sostenibilidad se aplica a todas las actividades emprendidas y operaciones financiadas por BID Invest, incluyendo la financiación directa e indirecta y los servicios de asistencia técnica. BID Invest no financiará – directa, o indirectamente a través de Instituciones Financieras – proyectos involucrados en la producción, comercio o uso de los productos, sustancias o actividades enumerados en nuestra Lista de Exclusiones . Podrán aplicarse exclusiones adicionales en el contexto de una operación específica.
Iniciativas externas 102-12	En su calidad de MDB, BID Invest colabora con diversas partes interesadas y participa en una amplia gama de iniciativas externas, entre las que se incluyen: <ul style="list-style-type: none"> • Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). • Principios operativos para la gestión de impactos.

Divulgación	Respuesta 2023
Pertenencia a asociaciones 102-13	Alianza Financiera para la Mujer Foro de Financiación de las PYME Red Internacional de Gobernanza Corporativa (ICGN) Chief (red de liderazgo femenino) Consejo de Inversores de la Red Global de Inversión de Impacto (GIIN) Grupo de Trabajo de Impacto (ITF) Instituto Brasileiro de Gobernanza Corporativa (IBGC) Marco de Desarrollo de la Gobernanza Corporativa (CGDF) Mesa redonda OCDE-América Latina sobre Gobernanza Corporativa EDGE Asociación Global de Capital Privado (GPCA) Federación Latinoamericana de Bancos (FELABAN) Instituto de Finanzas Internacionales (IIF) YPO Consortio de la Base de Datos de Riesgos de los Mercados Emergentes Mundiales (GEM) Asociación Internacional de Gestores de Carteras de Crédito (IACPM) Indicadores armonizados para las operaciones del sector privado (HIPSO)
Pertenencia a asociaciones (cont.) 102-13	Red de Investigación sobre el Desarrollo del Sector Privado (PSDRN) Coalición de Economía Circular para América Latina y el Caribe Grupo de trabajo anticorrupción de las instituciones financieras internacionales Acuerdo para la aplicación mutua de las decisiones de inhabilitación Grupo de trabajo de los BMD sobre la gestión de los resultados de desarrollo
Declaración del responsable de la toma de decisiones 102-14	Consulte el mensaje de bienvenida de nuestro director general en la página 2 de nuestro Informe de Avances de Sostenibilidad 2023/24 .

Divulgación	Respuesta 2023
Valores, principios, estándares y normas de comportamiento 102-16	<p>BID Invest mantiene los más altos estándares de integridad, transparencia y responsabilidad. Se lo exigimos a nuestros clientes y nos lo exigimos a nosotros mismos.</p> <p>Consulte el sitio Integridad, transparencia y responsabilidad para obtener información detallada sobre nuestros principios y cómo los aplicamos en todas nuestras operaciones.</p> <p>Durante 2023, BID Invest continuó avanzando en la implementación de la Política de Acceso a la Información, involucrando a diferentes equipos de BID Invest, reafirmando nuestro compromiso institucional de mejorar la transparencia en nuestras actividades y fortalecer la gobernabilidad de la institución.</p> <p>Como reflejo de los esfuerzos de BID Invest, ocupamos el quinto lugar entre 21 instituciones financieras sin garantía soberana en el Índice de Transparencia DFI 2023 de Publish What You Fund.</p>
Mecanismos de asesoramiento e inquietudes sobre ética 102-17	<p>Como parte del Grupo BID, BID Invest cuenta con múltiples autoridades y organismos para que los empleados informen y soliciten asesoramiento sobre cuestiones relacionadas con integridad y ética. Organismos con los que los empleados cooperan en investigaciones, auditorías u otras indagaciones.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Los informes sobre sospechas de conducta indebida por parte de los empleados de BID Invest se dirigen a la Oficina de Ética. • Los informes de sospecha de las denominadas Prácticas Prohibidas (incluidos el fraude y la corrupción) en actividades financiadas por el Grupo BID por partes externas se dirigen a la Oficina de Integridad Institucional (OII). • OII y la Oficina de Ética cuentan con personal y recursos especializados que procesan y revisan de forma independiente las quejas recibidas en virtud de los procedimientos aplicables. <p>Varias otras autoridades del Grupo BID también pueden recibir informes sobre asuntos relacionados con sus áreas o pueden participar en investigaciones y, de otro modo, en la revisión de las actividades de BID Invest. Estas autoridades incluyen, entre otros, los supervisores del empleado, los supervisores de cualquier empleado sujeto a acusación (véase más adelante), el Departamento de Recursos Humanos, la Oficina del Auditor Ejecutivo, el Comité de Sanciones, el Tribunal Administrativo, el Mecanismo Independiente de Consulta e Investigación (MICI) y el Comité de Conducta del Directorio Ejecutivo (cada uno dentro de su respectiva jurisdicción).</p> <p>La Política de Denuncia y Protección de Denunciantes del Grupo BID prohíbe expresamente los actos de represalia contra los empleados y partes externas que denuncien prácticas prohibidas o cooperen con las autoridades del Grupo BID en el contexto de investigaciones, auditorías u otras indagaciones.</p> <p>El público en general tiene a su disposición un enlace para presentar una denuncia o informe relacionado con el fraude o la corrupción en la página web del Grupo BID.</p>
Estructura de gobierno 102-18	<p>BID Invest cuenta con una Asamblea de Gobernadores, un Directorio Ejecutivo, un Presidente del Directorio Ejecutivo y un CEO, también denominado Director General. Los poderes de BID Invest recaen en la Asamblea de Gobernadores, que ha delegado en el Directorio Ejecutivo todos sus poderes excepto ciertos asuntos estratégicos reservados a los Gobernadores en virtud del Convenio Constitutivo.</p> <p>Consulte la Estructura Corporativa de BID Invest para ver la lista completa de los miembros del equipo directivo, el Directorio Ejecutivo y la Asamblea de Gobernadores, así como sus funciones y responsabilidades.</p>
Responsabilidad a nivel ejecutivo en temas económicos, medioambientales y sociales 102-20	<p>El Director de Estrategia de BID Invest lidera el desarrollo y la implementación de la estrategia corporativa de la institución e impulsa iniciativas de alta prioridad con intervenciones ascendentes. Dirigiendo un equipo de expertos interfuncionales en eficacia del desarrollo, planificación estratégica y conocimiento, ASG, servicios de asesoría, comunicación, asuntos corporativos y transparencia, hacen avanzar la hoja de ruta estratégica de la organización en línea con su visión de futuro.</p> <p>El Director de Estrategia es también miembro del equipo directivo.</p>

Divulgación	Respuesta 2023
Consultar a las partes interesadas sobre cuestiones económicas, medioambientales, y temas sociales 102-21	<p>El compromiso de la comunidad es un elemento clave para mejorar la sostenibilidad medioambiental y social de las inversiones. BID Invest promueve un compromiso abierto, transparente e inclusivo entre los clientes y las partes interesadas.</p> <p>Cuando BID Invest actualiza sus políticas, lo hace a través de un proceso de consulta y participación de las partes interesadas para recabar los aportes de los actores, incluida la sociedad civil, los profesionales y el mundo académico.</p> <p>El objetivo de la consulta pública es establecer un diálogo transparente y constructivo que permita a BID Invest escuchar las sugerencias de las partes interesadas y que todos puedan contribuir a mejorar la política.</p>
Composición del máximo órgano de gobierno y de sus comités 102-22	<p>El Directorio Ejecutivo está compuesto de la siguiente manera: i) un Director Ejecutivo designado por el país miembro que posee el mayor número de acciones de BID Invest (a la fecha de esta Declaración Informativa, se trata de Estados Unidos); ii) nueve Directores Ejecutivos elegidos por los Gobernadores de los países regionales en desarrollo; y iii) tres Directores Ejecutivos elegidos por los Gobernadores de los restantes países miembros. El Convenio Constitutivo de la Corporación Interamericana de Inversiones fue modificado en Septiembre 24 de 2024 para añadir una posición de Director Ejecutivo adicional para representar a los países miembros restantes.</p> <p>Consulte la composición del Directorio Ejecutivo y su función.</p> <p>El Consejo de Administración cuenta con los siguientes comités:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Comité Ejecutivo 2. Comité de Auditoría y Supervisión de Riesgos 3. Comité del Consejo de Administración Ejecutivo 4. Comité Especial Ad Hoc para Proyectos Problemáticos <p>Además, existen dos comités conjuntos del Directorio Ejecutivo de BID Invest y del Directorio Ejecutivo de BID: el Comité Directivo y el Comité de Conducta. El papel de cada comité se determina según su mandato.</p>
Presidente del máximo órgano de gobierno 102-23	<p>El Presidente de BID es el Presidente ex officio del Directorio Ejecutivo de BID Invest y preside las reuniones del Directorio Ejecutivo, pero no tiene derecho a voto salvo en caso de empate.</p> <p>El Presidente del Consejo de Directores Ejecutivos podrá participar, pero no votar, en las reuniones del Consejo de Gobernadores.</p>
Nombramiento y selección del máximo órgano de gobierno 102-24	<p>La nominación y elección de miembros del Directorio Ejecutivo de BID Invest está basada en el Convenio Constitutivo de la Corporación Interamericana de Inversiones y las Regulaciones para la Elección de Directores Ejecutivos aprobada por el Consejo de Gobernadores. Un Director Ejecutivo es nominado por el país con la mayor cantidad de acciones en BID Invest, nueve Directores Ejecutivos son elegidos por los países miembros regionales en desarrollo y cuatro Directores Ejecutivos son elegidos por los países miembros restantes.</p>
El papel del máximo órgano de gobierno en la fijación de objetivos, valores y estrategia 102-26	<p>El Directorio Ejecutivo es el órgano de gobierno responsable de definir las prioridades financieras, operativas y de desarrollo de BID Invest. En ese papel, con el apoyo del equipo de la Alta Dirección, el Directorio Ejecutivo define los Planes de Negocio de BID Invest para períodos de tres años. Las prioridades organizativas establecidas por el Directorio Ejecutivo a través del Plan de Negocios tienen por objeto perseguir el propósito y la misión de BID Invest de promover el desarrollo económico a través del sector privado.</p> <p>Para supervisar el nivel de cumplimiento del Plan de Negocio, el equipo de la Alta Dirección presenta informes trimestrales al Directorio Ejecutivo. Basándose en estos informes, el Directorio, si es necesario, ajusta y actualiza el Plan de Negocio, para adaptarlo a los cambios en las condiciones económicas, financieras, operativas, sociales y medioambientales que puedan afectar a las operaciones de BID Invest y a su capacidad de cumplir su propósito y su misión.</p>

Divulgación	Respuesta 2023
El papel del órgano superior de gobierno en los informes de sostenibilidad 102-32	El Director de Estrategia dirige todas las áreas relacionadas con el valor sostenible y el impacto inclusivo de las operaciones de BID Invest. El Departamento de Estrategia y Desarrollo incluye una División ASG y una División de Asesoría que dirige el desarrollo de los reportes de sostenibilidad, asegurando que se cubran todos los temas materiales. Nuestros reportes de sostenibilidad son revisados y aprobados por el equipo de la Alta Dirección de BID Invest.
Lista de grupos interesados 102-40	BID Invest involucra continuamente a muchas partes interesadas. Entre nuestras principales partes interesadas se encuentran nuestros países miembros, los clientes y beneficiarios de nuestros proyectos de financiación del desarrollo, otras personas de las comunidades en las que apoyamos intervenciones, la sociedad civil, los inversionistas, otros organismos y bancos de desarrollo bilaterales y multilaterales, y nuestros empleados.
Convenios colectivos 102-41	Los empleados del Grupo BID no están cubiertos por un convenio colectivo. No obstante, el Grupo BID reconoce el derecho de los empleados a asociarse, cuenta con una Asociación del Personal establecida desde hace tiempo y, en general, apoya la formación de asociaciones y grupos dirigidos por los empleados. La Asociación del Personal es una entidad independiente comprometida con la creación de un entorno laboral propicio y la promoción del bienestar de los empleados en la sede y en las oficinas de los países. A finales de 2023, un total de 223 empleados de BID Invest eran miembros de la Asociación del Personal.
Identificación y selección de las partes interesadas 102-42	El impacto que tiene BID Invest en sus países miembros, y en particular en las comunidades influenciadas por cada uno de los proyectos que financia, se basa en gran medida en la identificación y selección de las partes interesadas con las que colabora BID Invest. En BID Invest, la participación significativa de las partes interesadas es un elemento continuo e iterativo de cada ciclo de proyecto y está presente desde sus primeras etapas. Este compromiso es la base de una relación constructiva con las comunidades locales y otros grupos implicados en los proyectos y es una herramienta para aprovechar los conocimientos y perspectivas locales que deben tenerse en cuenta en el proyecto. Más información a continuación. Como institución financiera multilateral que promueve el desarrollo económico a través del sector privado, BID Invest colabora con diversas entidades de los sectores público y privado. También interactúa regularmente con sus países miembros y con las principales asociaciones empresariales locales, nacionales y regionales como conducto para identificar oportunidades de negocio que repercutan en el desarrollo de la región.
Enfoque de compromiso de las partes interesadas 102-43	Consulte las páginas 58-73 del Manual de Implementación para un enfoque detallado del planteamiento de BID Invest respecto a la participación de las partes interesadas. En 2019, BID Invest lanzó una publicación conjunta con otras Instituciones Financieras Multilaterales, centrada en la participación significativa de las partes interesadas , que incluye una nota orientativa para implicar de forma significativa a las partes interesadas en el diseño y la ejecución de los proyectos.
Temas clave y preocupaciones planteadas 102-44	Algunos de los temas clave tratados con las partes interesadas están relacionados con sus operaciones, políticas e iniciativas. Algunos de ellos incluyen temas relacionados con la aplicación de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest, su Manual de Implementación e información específica sobre los proyectos financiados por BID Invest. BID Invest comparte información con las partes interesadas según lo establecido por la Política de Acceso a la Información publicada en 2019.
Entidades incluidas en los estados financieros consolidados 102-45	BID Invest no posee en su totalidad ninguna entidad o filial; por lo tanto, BID Invest presenta estados financieros independientes.

Divulgación	Respuesta 2023
Definición del contenido del informe y de los límites temáticos 102-46	<p>En 2022, llevamos a cabo una evaluación para comprender nuestros temas más materiales, que se mantuvieron constantes para nuestros informes de 2023. Al clasificar los temas relevantes para nuestro sector por orden de importancia para la sociedad y para BID Invest, podemos centrar nuestros esfuerzos en aquellos aspectos en los que podemos generar un mayor impacto y ofrecer a nuestras partes interesadas la confianza de que nos centramos en las cuestiones que les importan.</p> <p>Los temas de la evaluación de materialidad se puntuaron como bajos, medios o altos en función de dos métricas: su influencia en las decisiones y evaluaciones de las partes interesadas y la importancia de su impacto en la economía, el medioambiente y la sociedad.</p>
Lista de temas materiales 102-47	Consulte Nuestros asuntos materiales en la página 8 de nuestro Informe de sostenibilidad 2022. ¹
Ciclo de informes 102-52	Anual - Año natural 2023.
Punto de contacto para preguntas sobre el informe 102-53	Las preguntas relativas a este índice deben dirigirse a sustainability@idbinvest.org .
Reclamaciones de informes de conformidad con las Normas GRI 102-54	Este informe se ha elaborado en referencia a las Normas GRI (2016).
Garantía externa 102-56	BID Invest no tiene una política relativa a la garantía externa de su reportes de sostenibilidad o de este Índice GRI.
Evaluación del enfoque de gestión 103-3	<p>El Marco de Políticas de Evaluación del Grupo BID establece el alcance y los principios que guían las evaluaciones, tanto para el trabajo de autoevaluación realizado por el BID y BID Invest como para el trabajo de evaluación independiente realizado por la Oficina de Evaluación y Supervisión, también denominada OVE. Consulte el sitio de OVE para obtener información detallada sobre su función y responsabilidad.</p> <p>BID Invest también está bajo la supervisión de la Oficina del Auditor Ejecutivo, consulte la Oficina de Auditor Ejecutivo para obtener información más detallada sobre el alcance de la auditoría interna.</p> <p>Además, BID Invest lleva a cabo una autoevaluación final obligatoria para cada operación de la cartera una vez que alcanza la madurez operativa temprana. Esta evaluación compara el impacto previsto y real de cada proyecto mediante una valoración sistemática de su eficiencia, eficacia, pertinencia y sostenibilidad a largo plazo, y recoge las principales lecciones aprendidas. La calificación final de cada evaluación es validada por OVE. Los resultados agregados del rendimiento se comunican anualmente a la Junta y se divulgan públicamente en el Panorama de la Eficacia del Desarrollo.</p> <p>BID Invest ha puesto en marcha el Mecanismo de Gestión de Reclamos (MGM), una herramienta para que las comunidades, individuos y/o grupos puedan presentar reclamaciones relacionadas con cuestiones medioambientales y/o sociales. Consulte el sitio del MGM para obtener información detallada sobre el mecanismo.</p>

1. Nuestra evaluación de materialidad de 2022 ayudó a identificar las cuestiones ASG clave para nuestro negocio. Durante 2023, estas cuestiones siguieron siendo relevantes y continuaron informando aspectos cruciales de nuestra estrategia de sostenibilidad.

ECONOMÍA

RESULTADOS ECONÓMICOS

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	Con déficits de financiación para cumplir los ODS de la ONU para 2030 de billones de dólares, la movilización de recursos se ha convertido en un elemento central de la financiación del desarrollo. Del mismo modo, el Acuerdo de París no puede tener éxito sin la inversión y la contribución del sector privado. La estrategia 2.0 de BID Invest se centra en escalar la movilización de capital privado hacia inversiones que generen impacto en el desarrollo de América Latina y el Caribe. Límite: operativo y corporativo
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	Para BID Invest es crucial poder movilizar recursos adicionales y ampliar el conjunto de fondos disponibles para la inversión en el sector privado, trayendo a la mesa a otros prestamistas y estructurando inversiones que funcionen para ellos. Esto pone más financiación a disposición de nuestros clientes y nos permite tener un mayor impacto en el desarrollo. BID Invest cuenta con un equipo responsable de la movilización de recursos dentro de la División de Productos Financieros del Departamento de Operaciones de Inversión. La movilización es una de las principales prioridades del Plan de Negocios de BID Invest. En 2023, la movilización central de BID Invest alcanzó los 5.400 millones de dólares, superando el objetivo de 2.500 millones. BID Invest ha seguido diversificando sus instrumentos de movilización, incluyendo productos similares a los seguros, para crear activos que se ajusten al apetito de una gama más amplia de coinversores. Consulte nuestro sitio de movilización de recursos para más información sobre el equipo de movilización de BID Invest y el trabajo que realizamos. Para más información sobre los resultados económicos de BID Invest, consulte las páginas 6-16 del Informe Anual 2023 .
Evaluación del enfoque de gestión 103-3	Véase la respuesta en la sección Divulgación general más arriba (103-3). BID Invest supervisa e informa continuamente sobre los objetivos de movilización y los progresos realizados a lo largo del año.
Valor económico directo generado y distribuido 201-1	Información financiera de BID Invest al 31 de diciembre de 2023: ¹ información divulgada en página de Información Financiera de BID Invest de 2023 . <ul style="list-style-type: none"> • Ingresos procedentes de inversiones en deuda relacionada con el desarrollo (préstamos y títulos de deuda), netos de provisión para pérdidas crediticias: 555,0 millones de dólares • (Provisión)/liberación de la provisión para pérdidas crediticias: 15,0 millones de dólares • Ingresos/(pérdidas) procedentes de inversiones de capital: 27,8 millones de dólares • Ingresos/(pérdidas) procedentes de activos líquidos, netos: 198,6 millones de dólares • Gastos de empréstitos: 242,5 millones de dólares • Otros ingresos: 75,5 millones de dólares • Ingresos/(gastos) de inversiones relacionadas con el desarrollo, activos líquidos y otros ingresos, netos de gastos de empréstitos: 558,8 millones de dólares • Gastos administrativos: 180,3 millones de dólares • Total de otros gastos (incluidos los gastos administrativos): 162,7 millones de dólares • Ganancias/(pérdidas) por cambios en el valor razonable de carteras no comerciales y operaciones de divisas, netas: 232,2 millones de dólares • Ingresos/(pérdidas) netos: 163,9 millones de dólares
Implicaciones financieras y otros riesgos y oportunidades debidos al cambio climático 201-2	Históricamente, BID Invest se ha centrado en aumentar la financiación para el clima en su cartera. En 2023, BID Invest alcanzó un 32% de compromisos totales en financiación climática, excediendo la meta del 30%. Al mismo tiempo, BID Invest ha tratado de aumentar su posición como líder de opinión y adoptar y desplegar nuevos desarrollos climáticos como el Grupo de Trabajo sobre Divulgaciones Financieras Relacionadas con el Clima (TCFD), la alineación con el Acuerdo de París, las acciones de cero netos y, más recientemente, desplegando soluciones basadas en la naturaleza con sus clientes. En 2023, alcanzamos nuestro objetivo de garantizar que el 100 % de nuestras operaciones estuvieran alineadas con los principios del Acuerdo de París. Consulte la página 5 de nuestra Actualización sobre Sostenibilidad 2023/24 .

1. Las cifras presentadas han sido redondeadas. Los detalles pueden no sumar el total debido al redondeo.

RESULTADOS ECONÓMICOS CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
Obligaciones del plan de prestaciones definidas y otros planes de jubilación 201-3	Consulte la sección Beneficios y salarios del personal de BID Invest .

IMPACTOS ECONÓMICOS INDIRECTOS

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	<p>BID Invest promueve el crecimiento inclusivo en la región invirtiendo en proyectos que apoyan indirectamente a los grupos desfavorecidos mediante el aumento de la productividad y la generación de crecimiento económico, y mediante la elevación de los estándares a través de la aplicación de rigurosas salvaguardias, así como invirtiendo en proyectos que benefician directamente a los grupos desfavorecidos proporcionando acceso a servicios, generando empleo o mejorando las comunidades.</p> <p>El crecimiento económico inclusivo beneficia y crea oportunidades para todos los segmentos de la sociedad, incluidos los grupos desfavorecidos por motivos de raza, etnia, género, pobreza, orientación sexual o discapacidad, y la ubicación, entre otros factores.</p> <p>Límite: operativo</p>
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	<p>Dado el enfoque de BID Invest en el desarrollo a través del sector privado, casi todos los proyectos contribuyen indirectamente a la reducción de la pobreza, la vulnerabilidad y la exclusión social mediante el fomento del crecimiento económico inclusivo. BID Invest centra sus esfuerzos en sectores que, según demuestran las pruebas, promueven el crecimiento integrador y benefician a los hogares de toda la distribución de ingresos. Además, uno de los tres pilares estratégicos de BID Invest es adoptar un enfoque sistémico en las operaciones, lo que significa tener un alcance más amplio que los beneficiarios directos.</p> <p>El enfoque de gestión de BID Invest relacionado con el crecimiento inclusivo incluye varios Planes de Acción y Hojas de Ruta, aprobados por su Directorio Ejecutivo, que sirven para implementar objetivos estratégicos específicos, incluyendo la Hoja de Ruta sobre Pobreza y Vulnerabilidad, el Plan de Acción MIPYME y el Plan de Acción para Países Pequeños e Insulares.</p> <p>BID Invest también cuenta con Planes de Acción a nivel del Grupo BID, aprobados por los Directorios Ejecutivos de BID y BID Invest, incluido el Plan de Acción sobre Género y Diversidad 2022-2025 (véase el Informe Anual de Progreso para 2023).</p> <p>BID Invest también informa sobre métricas clave relacionadas con las prioridades de desarrollo a través del Marco de Resultados Corporativos (CRF) del Grupo BID 2020-2023.</p> <p>Además, el núcleo del enfoque de gestión de BID Invest en éste y en todos los temas materiales relacionados con las operaciones es su Marco de Gestión de Impacto, una serie integral de herramientas y prácticas que apoyan el ciclo de vida completo de la operación, desde su originación y estructuración hasta el seguimiento, la evaluación, el aprendizaje y la gestión del conocimiento.</p>

IMPACTOS ECONÓMICOS INDIRECTOS CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
El enfoque de gestión y sus componentes (cont.) 103-2	El análisis económico se complementa con un análisis en profundidad de las partes interesadas centrado en quién se beneficiará y cómo se beneficiará, garantizando que los impactos directos e indirectos sobre beneficiarios específicos (por ejemplo, las MIPYME, las poblaciones pobres y vulnerables, las mujeres y las poblaciones excluidas/diversas) se contabilizan y recompensan adecuadamente en la puntuación de nuestro Marco de Gestión de Impactos Herramienta de Aprendizaje, Seguimiento y Evaluación de la Efectividad en el Desarrollo (DELTA). En cuanto a los impactos indirectos, el DELTA evalúa los efectos sistémicos de cada operación en los mercados, las industrias y las economías (es decir, la medida en que la operación beneficia al sector privado en general mediante la ampliación de los vínculos de mercado, la mejora de los marcos reglamentarios o del entorno empresarial, o el fomento de la innovación y los efectos indirectos del conocimiento).
Evaluación del enfoque de gestión 103-3	Véase la respuesta en la sección Divulgación general más arriba (103-3). BID Invest supervisa e informa continuamente sobre los objetivos clave y los progresos realizados a lo largo del año.
Inversiones en infraestructuras y servicios apoyados 203-1	BID Invest apoya las inversiones en infraestructuras en los sectores del <u>transporte</u> , la <u>energía</u> , el <u>agua y el saneamiento</u> , la <u>salud y la educación</u> que contribuyen a aumentar la productividad e impulsar el crecimiento económico. El marco de sostenibilidad de BID Invest está compuesto por la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social (Incluye las Normas de Desempeño de IFC), su Manual de Implementación, la Política de Acceso a Información y su Manual de Implementación, junto con notas de buenas prácticas y notas orientativas. Cumplimiento del <u>Marco de Sostenibilidad BID</u> Invest y sus clientes, y el cumplimiento de los requisitos de procedimiento definidos, incluidas las disposiciones para la presentación de informes y la supervisión.
Impactos económicos indirectos significativos 203-2	Como MDB, el trabajo que realizamos tiene importantes impactos económicos indirectos al contribuir al crecimiento económico inclusivo en América Latina y el Caribe. Por ejemplo, las operaciones que financiamos en distintos sectores tienen impactos económicos indirectos sobre la productividad, el desarrollo económico en zonas de alta pobreza, la creación de empleo y la disponibilidad de productos y servicios para las poblaciones de bajos ingresos y las MIPYME, entre otros.

LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	La integridad es esencial para la misión de BID Invest. La corrupción debilita las instituciones democráticas y desalienta la inversión y la creación de empleo. En última instancia, golpea con mayor dureza a los pobres y a quienes no tienen acceso a recursos legales. Consulte la divulgación 102-16 para obtener información sobre los esfuerzos de integridad de las inversiones de BID.

LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
<p>El enfoque de gestión y sus componentes</p> <p>103-2</p>	<p>En el contexto de la promoción de la integridad y el buen gobierno en la región, el Grupo BID está comprometido con los más altos estándares de integridad en todas sus operaciones. En consonancia con este compromiso, BID Invest, como parte del Grupo BID, cuenta con un amplio conjunto de políticas y mecanismos especializados para reforzar las mejores prácticas de integridad y evitar Prácticas Prohibidas como el fraude y la corrupción en sus proyectos.</p> <p>Por ello, BID Invest ha adoptado políticas y procedimientos que establecen la revisión de la integridad de sus operaciones de inversión, incluido un proceso de diligencia debida en materia de integridad que examina a las contrapartes y a sus directivos, accionistas y propietarios beneficiarios finales en busca de problemas de integridad. Además, BID Invest está sujeta al Sistema de Sanciones del Grupo BID, que incluye un régimen de sanciones que prevé la investigación y sanción de las contrapartes en caso de supuestas Prácticas Prohibidas en sus operaciones.</p> <p>A continuación, se resumen las políticas y procedimientos de BID Invest relacionados con los riesgos de integridad, incluidos el soborno y la corrupción:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Marco de Integridad de BID Invest • Código de Ética y Conducta Profesional de BID Invest • Procedimientos sancionadores <p>Las políticas anteriores, incluida la prohibición de la corrupción y otras conductas indebidas, se aplican a todo el personal de BID Invest, independientemente de su grado. Como tal, la dirección de BID también está sujeta a las políticas y se le pueden exigir responsabilidades.</p> <p>A continuación, se indican las unidades/departamentos del Grupo BID que desempeñan un papel en el desarrollo y la aplicación de programas relacionados con la integridad y la ética en relación con las actividades de BID Invest: Oficina de Ética, Oficina de Integridad Institucional (OII), Oficina del Oficial de Sanciones y Sistema de Sanciones.</p>
<p>Evaluación del enfoque de gestión</p> <p>103-3</p>	<p>Véase la respuesta en la sección Divulgación general más arriba (103-2).</p>
<p>Operaciones evaluadas por riesgos relacionados a la corrupción</p> <p>205-1</p>	<p>BID Invest realiza revisiones de integridad constantes a todas sus operaciones de inversión, incluyendo un proceso de debida diligencia que verifica a todas las contrapartes, a sus líderes, accionistas y a los propietarios por cuestiones de integridad.</p> <p>Durante 2023, OII respondió 1,207 consultas sobre BID Invest.</p> <p>De esas 1,207 consultas, 723 estaban relacionadas con proyectos en fase de originación y 484 relacionadas con proyectos en supervisión. Durante 2023, OII proporcionó evaluaciones de debida diligencia a 625 proyectos (125 en originación y 500 en supervisión).</p> <p>De los 125 en originación, OII completó evaluaciones completas de riesgo en 67 y concluyó que 39 de ellos (53,42%) presentaban un riesgo mínimo; 25 (37%) contaban con riesgo elevado como resultado de las evaluaciones de integridad y sus medidas de mitigación frecuentes; y 3 (4,11%) mostraban riesgos significativos y no procedieron para aprobación.</p> <p>De los 484 proyectos en supervisión que OII evaluó, OII concluyó que 15 merecían un monitoreo elevado de integridad y la inclusión de los mismos en la Lista de Monitoreo de Integridad que es comunicada a la Dirección general y al Directorio Ejecutivo de manera trimestral.</p>

LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
<p>Comunicación y formación sobre políticas y procedimientos anticorrupción</p> <p>205-2</p>	<p>Todos los nuevos empleados de BID Invest, incluidos los directivos y los miembros del Consejo de Administración, participan en un seminario de incorporación en el que se ofrece una visión general de la misión, los objetivos y la estructura organizativa de BID Invest y del Grupo BID, así como de los aspectos clave de las operaciones y la gestión de recursos humanos, entre otras cosas.</p> <p>Además, como parte de sus actividades preventivas, BID Invest, a través de su función de cumplimiento y de la OII, lleva a cabo una formación obligatoria para diferentes unidades organizativas, incluidas las oficinas en los países y los representantes en los países, para reforzar la concientización de los empleados sobre el Marco de Integridad de BID Invest y la gestión de los riesgos de integridad en las operaciones financiadas por BID Invest.</p> <p>En 2022, BID Invest llevó a cabo un total de 14 sesiones de formación y otras actividades de intercambio de conocimientos relacionadas con la integridad y temas afines. Dichas sesiones de formación para el personal de BID Invest llegaron a más de 700 participantes. Durante 2023, BID Invest continuó con sus esfuerzos de comunicación interna de estos procedimientos y políticas. El reporte para el periodo de 2023 que cubre los avances en esta materia estará disponible en el sitio web de OII una vez sea publicado.</p> <p>Además, la Oficina de Ética imparte formación a los empleados del Grupo BID sobre el Código de Ética y temas relacionados, incluidos los conflictos de intereses personales.</p> <p>En la actualidad no existen casos judiciales abiertos contra BID Invest o sus empleados en los tribunales judiciales en relación con asuntos de corrupción.</p>
<p>Incidentes de corrupción confirmados y medidas adoptadas</p> <p>205-3</p>	<p>En 2023, la OII recibió 176 denuncias y completó 27 investigaciones, entre preliminares y completas. A finales de 2023, la OII tenía 103 investigaciones abiertas (preliminares y completas).</p> <p>En 2023, la Oficina de Sanciones recibió cuatro presentaciones de la OII (tres pliegos de cargos y una solicitud de elegibilidad para un Acuerdo de Resolución Negociada) y revisó cinco pliegos de cargos arrastrados de años anteriores. En 2023, hubo 18 demandados implicados en las cuatro presentaciones de la OII.</p> <p>En 2023, la Oficina de Sanciones emitió 19 determinaciones y el Comité de Sanciones emitió 35 decisiones.</p> <p>De las 19 determinaciones emitidas, 15 estaban relacionadas con pliegos de cargos, una estaba relacionada con determinaciones de elegibilidad para un acuerdo de resolución negociada, y tres estaban relacionadas con la liberación de la inhabilitación basada en el logro de las condiciones de cumplimiento. La Oficina de Sanciones impuso sanciones en 13 de estas determinaciones. De estas 13 determinaciones con sanciones, siete fueron por corrupción y seis por fraude. Dos de ellas no fueron impugnadas y, por tanto, eran definitivas. Las 11 restantes fueron impugnadas y, por tanto, apeladas ante el Comité de Sanciones. Dos de estas determinaciones no fueron apeladas, y las nueve restantes tienen periodos de recurso que expiran en 2024.</p> <p>En la actualidad, no se han notificado casos de incidentes en los que se hayan rescindido o no se hayan renovado contratos con socios comerciales debido a infracciones relacionadas con la corrupción; en la actualidad, no se han notificado casos legales públicos relacionados con la corrupción presentados contra la organización o sus empleados durante el periodo del informe.</p>

MEDIOAMBIENTE

ENERGÍA

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	<p>El Grupo BID se ha comprometido a reducir el impacto medioambiental de las actividades en las instalaciones del Banco. A través de nuestro Programa Corporativo de Sostenibilidad desarrollamos proyectos para reducir nuestro impacto, establecemos y promovemos la concienciación medioambiental en el lugar de trabajo, y animamos y apoyamos a los empleados del Grupo BID para que sean más conscientes del impacto de sus acciones en el medioambiente.</p> <p>A través de su financiamiento, BID Invest, parte del Grupo BID, apoya activamente el desarrollo bajo en carbono y resiliente al clima del sector privado en la región de América Latina y el Caribe (ALC). Alinear el financiamiento de BID Invest con los objetivos de mitigación y adaptación del Acuerdo de París es parte de esta agenda en curso y, por lo tanto, una de las acciones contempladas en el Plan de Acción sobre Cambio Climático 2021-2025 del Grupo BID. Puede encontrar información adicional sobre los objetivos de la financiación climática en la Divulgación del TCFD.</p> <p>Límite: corporativo</p>
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	<p>En el Grupo BID tenemos un compromiso de larga data con la reducción del impacto medioambiental de nuestras actividades corporativas. Nuestro programa se centra en el clima, la energía, el agua, los residuos y el transporte, y está alineado con las prioridades estratégicas del Grupo BID en materia de cambio climático y sostenibilidad medioambiental. Nos esforzamos continuamente por ser una organización más sostenible.</p> <p>Los siguientes indicadores energéticos dan cuenta de BID Invest, incluido el cálculo del impacto per cápita. El Grupo BID contaba con 2.351 empleados en activo a finales del año 2023 y 1.211 consultores equivalentes a tiempo completo (estas cifras incluyen 455 empleados de BID Invest).</p> <p>Los datos corporativos relacionados con la energía se recogen a nivel del Grupo BID. Por lo tanto, todos los datos se refieren a la cifra del Grupo BID, prorrateada con la proporción de empleados que trabajan para BID Invest (es decir, 14,9 % en 2022 y 14,8 % en 2023).</p> <p>El límite se ha fijado como corporativo porque, en el aspecto operativo, BID Invest no gestiona las compras y contratos derivados de los proyectos que financia.</p> <p>La ejecución y administración de los proyectos es responsabilidad de los prestatarios. Sin embargo, BID Invest revisa las adquisiciones y contrataciones para garantizar el cumplimiento de sus políticas y procedimientos.</p>
Evaluación del enfoque de gestión 103-3	<p>Véase la respuesta en la sección Divulgación general anterior (103-3).</p>
Consumo de energía dentro de la organización 302-1	<p>Los siguientes indicadores energéticos dan cuenta de la parte prorrateada de BID Invest (en función de su personal) de los indicadores energéticos de todo el Grupo BID. Tenga en cuenta que para la determinación de los equivalentes a tiempo completo se excluyen los Consultores de Productos y Servicios Externos (PEC).</p> <p>En 2023, las oficinas de BID Invest consumieron aproximadamente 11.425 gigajulios (GJ) de energía no renovable, que incluye gas natural, gasóleo, gasolina y electricidad comprada. Esto incluye los vehículos de la flota propiedad de BID y alquilados que consumieron aproximadamente 730 GJ de combustible no renovable y 771 GJ de energía estacionaria.</p> <p>En 2023, las oficinas de Bolivia, Brasil, Bahamas, República Dominicana, Jamaica, Nicaragua, Trinidad y Tobago y Uruguay consumieron aproximadamente 445 GJ de energía renovable autogenerada a partir de sistemas solares fotovoltaicos in situ.</p> <p>El consumo global de electricidad de BID Invest fue de aproximadamente 10.639 GJ en 2023.</p>

ENERGÍA CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023			
Consumo de energía dentro de la organización (cont.) 302-1	GJ de	2023	GJ de	2023
	Combustible no renovable consumido	1,501	Energía no renovable	11,452
	Combustible renovable consumido	445	Energía renovable	445
	Electricidad comprada	9,923	Electricidad global	10,369
	Electricidad autogenerada no consumida	N/A		
	Electricidad vendida	N/A		
	Consumo total de energía	11,807		
Intensidad energética 302-3	<p>El radio de intensidad energética de BID Invest en 2023 fue de 0,44 GJ por metro cuadrado ocupado, frente a 0,46 en 2022. Esta intensidad se calcula dividiendo la energía total global consumida en oficinas (incluyendo combustible estacionario, electricidad y calefacción) en cada año respectivo por los metros cuadrados de espacio ocupado.</p> <p>La pandemia de COVID-19 fue responsable de un descenso significativo del consumo eléctrico en 2020 y 2021, ya que los empleados operaron bajo un escenario de teletrabajo obligatorio durante la mayor parte del año y la mayoría de las oficinas modificaron sus horarios operativos en consecuencia. En 2022, el alivio de la pandemia provocó un aumento de la frecuencia de trabajo in situ y del consumo energético global de las oficinas. En 2022 se produjo un modesto aumento del consumo energético al volver parcialmente a la oficina. Esta rutina de trabajo se mantuvo en 2023.</p>			
Reducción de consumo de energía 302-4	<p>En 2023, BID Invest redujo su consumo de energía en aproximadamente 1,864 GJ con respecto a la base de referencia de 2019, principalmente a través de una reducción del consumo eléctrico. El consumo de electricidad adquirida en las oficinas nacionales de BID Invest se redujo en 2023 en 23 GJ con respecto a la base de referencia de 2019.</p> <p>Además de las reducciones del trabajo parcialmente a distancia (debido a la pandemia mundial), la aplicación en curso de iniciativas de conservación contribuye a este resultado:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Actualizar las unidades de aire acondicionado con modelos más eficientes a medida que se quedan obsoletos • Sustitución de electrodomésticos por otros con clasificación Energy Star • Instalación de sistemas de control remoto de la temperatura del aire acondicionado, cuando esté permitido • Instalación de sensores de ocupación en baños, pasillos y zonas de poco tráfico • Reequipamiento de oficinas con iluminación LED actualizada • Instalación de paneles solares para reducir el consumo de energía de la red local • Instalación de láminas solares para ventanas • Organización de actos para sensibilizar al personal 			

EMISIONES*

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	Nuestra nueva Política de Sostenibilidad Ambiental y Social nos compromete a calcular las emisiones brutas (o absolutas) de los proyectos financiados por BID Invest que puedan generar cantidades significativas de emisiones de GEI (gases de efecto invernadero). Creemos que debemos practicar los mismos enfoques también en nuestras propias oficinas. En el ámbito corporativo, los avances tecnológicos permiten cada vez más hacer un seguimiento de cómo utilizamos los recursos y, a su vez, aplicar medidas de eficiencia que ayuden a reducir el consumo, como un amplio programa de reciclaje que contribuye a reducir la presión sobre los vertederos y los recursos naturales. Límite: corporativo y operativo
Enfoque de gestión y sus componentes 103-2	Para conocer el enfoque de gestión de BID Invest, consulte la Divulgación TCFD 2023 de BID Invest, páginas 65-77 de nuestro Informe Anual 2023 .
Emisiones directas (Alcance 1) de GEI 305-1	Los datos sobre emisiones de GEI de Alcance 1, Alcance 2 y Alcance 3 relacionados con los viajes de negocios se recopilan a nivel del Grupo BID. Por lo tanto, esos datos se refieren a la cifra del Grupo BID, prorrateada con la proporción de empleados que trabajan para BID Invest (es decir, un 14,9 % en 2022 y un 14,8 % en 2023). En 2023, las emisiones de GEI de alcance 1 fueron de 140 toneladas métricas de dióxido de carbono (CO ₂) equivalente . El inventario de GEI incluye las emisiones de CO ₂ , metano (CH ₄) y óxido nitroso (N ₂ O) procedentes del consumo de electricidad y combustible, y las emisiones de hidrofluorocarburos (HFC) procedentes del uso de refrigerantes, sin que se haya informado de emisiones de PFC, SF ₆ o NF ₃ . No se informó de emisiones biogénicas. El año base es 2021, ya que fue el año anterior al primer informe, siendo las emisiones de Alcance 1 en 2021 de 252 toneladas métricas de CO ₂ equivalente. La fuente GWP (Global Warming Potential por sus siglas en inglés) es el Protocolo de GEI de la Agencia Internacional de la Energía (AIE) para los alcances 1 y 3, con todos los GWP actualizados automáticamente con las nuevas versiones de la base de datos. El Grupo BID opera bajo control operativo, y sus principios de contabilidad de inventarios son coherentes con la Norma Corporativa de Contabilidad y Presentación de Informes del Protocolo de GEI. El Grupo BID incluye en el inventario de GEI todas las emisiones de Alcance 1 y Alcance 2 de sus instalaciones propias y arrendadas controladas operativamente, y también se incluyen las emisiones de Alcance 3 de los viajes de negocios en avión y tren. Todas las emisiones de GEI de alcance 1, 2 y 3 y los datos de actividad se recopilan y calculan utilizando la herramienta de software de sostenibilidad empresarial SoFi.
Emisiones de GEI indirectas de la energía (Alcance 2) 305-2	En 2023, las emisiones de GEI de Alcance 2 basadas en la ubicación fueron de 867 toneladas métricas de CO ₂ equivalente, mientras que las emisiones brutas de GEI de Alcance 2 basadas en el mercado fueron de 239 toneladas métricas de CO ₂ equivalente. El inventario de GEI incluye las emisiones de CO ₂ , CH ₄ y N ₂ O procedentes del consumo de electricidad y combustible, y las emisiones de HFC procedentes del uso de refrigerantes, sin que se hayan registrado emisiones de PFC, SF ₆ o NF ₃ . El año base es 2021, ya que fue el año anterior al primer informe, siendo las emisiones de Alcance 2 en 2021 de 1.016 toneladas métricas de CO ₂ equivalente. La fuente de GWP es el GHG Protocol/IEA y GaBi para el Alcance 2, con todos los GWP actualizados automáticamente con las nuevas versiones de la base de datos.
Otras emisiones indirectas (Alcance 3) de GEI 305-3	En 2023, las emisiones de GEI de Alcance 3 relacionadas con las actividades de viajes de negocios fueron de 1.606 toneladas métricas de CO ₂ equivalente. El año base es 2021, ya que fue el año anterior al primer informe, siendo las emisiones de Alcance 3 relacionadas con los viajes de negocios en 2021 de 130 toneladas métricas de CO ₂ equivalente. Para las emisiones de GEI relacionadas con las actividades de financiación, consulte la página 77 del Anexo TCFD de BID Invest publicado en el Informe Anual 2023 .

EMISIONES* CONTINUACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
Intensidad de las emisiones de GEI 305-4	A nivel corporativo para el Grupo BID, la intensidad de las emisiones de GEI se estima en dos tipos: en 2023, las emisiones de Alcance 1 y Alcance 2 basadas en la ubicación fueron de 0,040 toneladas métricas de CO ₂ equivalente por metro cuadrado, frente a 0,045 toneladas métricas de CO ₂ equivalente por metro cuadrado en 2022. Además, en 2023, las emisiones de Alcance 3 relacionadas con los viajes de negocios fueron de 3,04 toneladas métricas de CO ₂ equivalente per cápita, frente a 1,68 toneladas métricas de CO ₂ equivalente per cápita en 2022. Los siguientes gases se han incluido en la relación de intensidad y en los cálculos: CO ₂ , CH ₄ , N ₂ O y HFC.
Reducción de las emisiones de GEI 305-5	A nivel institucional o corporativo, el Grupo BID eligió 2019 como año de referencia, ya que es inmediatamente anterior a la pandemia mundial, que afectó significativamente a las emisiones de GEI de la organización. <ul style="list-style-type: none"> Las emisiones de alcance 1 en 2019 fueron de 148 toneladas métricas de CO₂ equivalente, y en 2023 fueron de 141 toneladas métricas, lo que demuestra una reducción absoluta del 5 %. Las emisiones de alcance 2 utilizando el enfoque basado en la ubicación en 2019 fueron de 1.233 toneladas métricas de CO₂ equivalente, y en 2023 fueron de 866 toneladas métricas, lo que demuestra una reducción del 30 %. Las emisiones de alcance 3 en 2019 fueron de 1.792 toneladas métricas de CO₂ equivalente, y en 2023 fueron de 1.606 toneladas métricas, lo que demuestra una reducción del 10 %.

* Debido a las revisiones de calidad, podrían observarse pequeños cambios en los datos entre informes elaborados en períodos diferentes.

BIODIVERSIDAD

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	BID Invest está comprometida con la protección, conservación, gestión y uso sostenible de la biodiversidad, los recursos naturales y los servicios de los ecosistemas por la IFC ND 6 (Conservación de la biodiversidad y gestión sostenible de los recursos naturales vivos). A medida que la región crece económicamente, se enfrenta a nuevos retos relacionados con el equilibrio entre la creciente demanda de recursos y la necesidad de protegerlos y gestionarlos en el contexto de un clima cambiante. Por lo tanto, es de vital importancia que los clientes de BID Invest comprendan que la gestión sostenible de la tierra y los bosques puede contribuir a mitigar el cambio climático a la vez que mejora los medios de subsistencia de las poblaciones rurales. Participamos en actividades que mejoran la gestión de las zonas protegidas, fortalecen las instituciones medioambientales, generan oportunidades de ingresos para las comunidades de forma que les ayuden a mantener sus ecosistemas vecinos, gestionan los recursos costeros y marinos y apoyan las iniciativas de gestión del cambio climático y de los riesgos de catástrofe en las cuencas críticas. Límite: operativo
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	Tal y como se recoge en la Política de Sostenibilidad de Inversiones del BID , lanzada en 2020, la institución está comprometida con la protección, la conservación, la gestión y el uso sostenible de la biodiversidad, los recursos naturales y los servicios ecosistémicos a través de la IFC PS 6 (Conservación de la biodiversidad y gestión sostenible de los recursos naturales vivos). En las operaciones que financia, BID Invest exige a sus clientes que incluyan medidas para salvaguardar los hábitats críticos y para proteger - y, cuando sea factible, mejorar - los hábitats naturales, así como la biodiversidad y los correspondientes servicios ecosistémicos que sustentan. Consulte las páginas 94-98 del Manual de Implementación de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest para obtener información detallada sobre cómo gestionamos los impactos sobre la Biodiversidad.

EFLUENTES Y RESIDUOS

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	El Grupo BID se ha comprometido a reducir el impacto medioambiental de las actividades en las instalaciones del Banco. A través de nuestro Programa de Sostenibilidad Corporativa interno, desarrollamos proyectos para reducir nuestro impacto, establecemos y promovemos la concienciación medioambiental en el lugar de trabajo, y animamos y apoyamos a los empleados del Grupo BID para que sean más conscientes de sus impactos. Los siguientes indicadores de residuos dan cuenta de la parte prorrateada de BID Invest (en función de su personal) de los indicadores de residuos de todo el Grupo BID. El límite se ha fijado como corporativo.
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	Como se indica en nuestra Política de Sostenibilidad en el apartado de Prevención de la Contaminación y Eficiencia en el Uso de los Recursos, BID Invest promueve las buenas prácticas industriales y las estrategias de eficiencia en el uso de los recursos para minimizar los residuos y la contaminación, incluidas las emisiones de gases de efecto invernadero, resultantes de los proyectos que financia de conformidad con la IFC PS 3 (Eficiencia en el Uso de los Recursos y Prevención de la Contaminación). BID Invest exige a sus clientes que apliquen las directrices pertinentes de la IFC en materia de salud y seguridad ambiental (EHS) a las inversiones apoyadas por BID Invest como puntos de referencia para las buenas prácticas industriales y que diseñen, ejecuten y operen sus proyectos y actividades en consecuencia. En 2023, la sede de BID Invest produjo 24,5 toneladas métricas de residuos, de las cuales 7,9 toneladas métricas procedían de la basura, 7,0 toneladas métricas del reciclaje, 6,3 toneladas métricas del compostaje y 3,2 toneladas métricas de los residuos electrónicos.

SOCIAL

SALUD Y SEGURIDAD EN EL TRABAJO

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	El límite se ha fijado como corporativo porque, en el aspecto operativo, BID Invest no gestiona las compras y contratos derivados de los proyectos que financia. La ejecución y administración de los proyectos es responsabilidad de los prestatarios. Sin embargo, BID Invest sí revisa las compras y contrataciones para garantizar el cumplimiento de sus políticas y procedimientos. Para conocer el enfoque de BID Invest sobre el tema a nivel operativo, consulte las páginas 85-90 del Manual de Implementación de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest . BID Invest trabaja con empresas públicas y privadas para ampliar la financiación y hacer que los servicios de salud y educación sean más inclusivos. Promovemos la excelencia en la prestación de servicios a través de una mayor cobertura, una mayor calidad y una mayor eficiencia. Límite: corporativo
Identificación de peligros, evaluación de riesgos, e investigación de incidentes 403-2	Un accidente laboral se produce como resultado directo de la tarea asignada al puesto de trabajo específico. El Centro de Servicios de Salud documenta todas las lesiones/enfermedades relacionadas con el trabajo del personal del Grupo BID (plantilla, consultores y contratistas). Por ejemplo, todas las lesiones/enfermedades son evaluadas por un equipo de enfermeras y documentadas en un historial médico electrónico Cority.

FORMACIÓN Y EDUCACIÓN

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	BID Invest busca promover una cultura orientada a los resultados que sostenga a todos los empleados, alineando las aspiraciones personales con las necesidades de la organización mediante la promoción de un entorno de trabajo que permita la flexibilidad, el crecimiento y el desarrollo. Límite: corporativo
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	El capital humano es el activo más importante de BID Invest, y la institución trabaja intensamente para asegurarse de que cuenta con la persona adecuada en el lugar adecuado, en el momento oportuno y con los incentivos adecuados para lograr un alto rendimiento.
Media de horas de formación al año por empleado 404-1	En 2023, BID Invest ofreció 32.095 horas de formación para sus empleados, con una media de 70 horas por empleado.
Programas de mejora de las competencias de los empleados y programas de ayuda a la transición 404-2	<p>BID Invest lanzó el Programa de Incentivos para la Educación Avanzada, una iniciativa diseñada para promover el aprendizaje, el crecimiento profesional y las oportunidades de innovación para el personal en BID Invest, ya sea que estén basados en la sede o en nuestras oficinas en el terreno. El programa ofrece el reembolso de la matrícula a los candidatos elegibles que estén cursando programas que apoyen campos relevantes para BID Invest. El Departamento de Recursos Humanos ofrece una amplia variedad de productos de conocimientos. Se crean diferentes programas para ayudar a los empleados a desarrollar competencias básicas y de liderazgo en función de su función; éstos se clasifican en directivos, técnicos y de apoyo.</p> <p>Los programas de aprendizaje del Departamento de Recursos Humanos abarcan una amplia gama de temas, desde habilidades de liderazgo hasta bienestar emocional, así como crecimiento profesional. Los departamentos también pueden solicitar cursos a la carta y soluciones personalizadas para sus equipos a través de los servicios de asesoramiento. Estos abarcan una amplia variedad de temas desde habilidades de liderazgo hasta comunicación; coaching; diversidad, igualdad e inclusión; y bienestar emocional. Siempre se ofrecen cursos específicos sobre diversidad, igualdad e inclusión, y los participantes pueden poner en práctica lo aprendido en un espacio seguro a través de una plataforma experiencial de realidad virtual.</p> <p>Algunos de los cursos con mayor número de horas de formación realizados por los empleados de BID Invest en 2023 fueron:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Semana del Conocimiento 2023 del Grupo BID • Programa de Liderazgo Adaptativo y Transformación Digital • Seminario de Orientación Institucional para Nuevo Personal y Miembros del Directorio del Grupo BID • Alineación de París, financiación climática y financiación verde: Tres pilares para elevar la ambición de los proyectos del Grupo BID (ES, ENG) • En sesiones de incorporación: Bienvenida y visión general • Programa de tutoría: Competencias de liderazgo de persuasión, influencia y colaboración • Taller-Retiro Equipo BID Colombia 2023 • Modelización financiera • Mujeres líderes emergentes • Liberty Costa Rica B Bond - BID Invest First Rule 144(a) and Reg S B Bond • Investigaciones sobre prácticas prohibidas y procedimientos de sanción del Grupo BID • Cuarta reunión de la red fintechLAC: Construyendo un ecosistema Fintech para la inclusión financiera
Porcentaje de empleados que reciben revisiones regulares de su rendimiento y desarrollo profesional 404-3	100 % de los miembros del personal. El 100 % de los consultores a tiempo completo reciben otro tipo de retroalimentación (no formalizada debido a la modalidad del contrato).

DIVERSIDAD E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	<p>A nivel operativo para BID Invest, los impactos se producen a nivel del cliente, en la cadena de suministro, los mercados y las operaciones. BID Invest actúa en un espectro que va del riesgo al valor añadido, principalmente a través de tres enfoques: primero, examinando las transacciones para la identificación y gestión de riesgos a través de la Herramienta de Evaluación de Riesgos de Género (GRAT); segundo, creando oportunidades en las cadenas de valor, la mano de obra de los clientes y los mercados a través de la adicionalidad financiera y los servicios de asesoramiento; y, por último, evaluando las intervenciones para crear un ciclo de aprendizaje.</p> <p>Límite: operativo y corporativo</p>
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	<p>Consulte la página 8 de Política de sostenibilidad ambiental y social de BID Invest para conocer el enfoque y la operacionalización de la gestión de riesgos de género y la igualdad, y las páginas 43-45 del Manual de Implementación de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest.</p> <p>A nivel corporativo, la igualdad de género y la diversidad es una de las prioridades institucionales transversales identificadas en el Plan de Negocios de BID Invest 2022, el Marco Sectorial y el Programa de Plan de Acción de Género y Diversidad Plan de Acción de Género y Diversidad para 2022-2025.</p> <p>La Política de Género de BID exige el desglose por sexo de los beneficiarios, incluyendo datos desglosados por sexo para todos los compromisos que tengan indicadores que capten beneficiarios individuales. Además, cuando la unidad de medida sea una empresa o un hogar, se anima a los equipos a que recojan datos sobre si la empresa es propiedad o está dirigida por mujeres o si el cabeza de familia es una mujer.</p> <p>El indicador corporativo actual y el objetivo correspondiente se centran en que el 30% de todas las transacciones incluyan un componente de género, y este objetivo se desglosa en un 25% de mujeres y un 5% de miembros LGBTQ+, personas con discapacidad, pueblos indígenas y afrodescendientes.</p> <p>Los nuevos indicadores propuestos son los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Análisis de género: 100% de todas las transacciones para 2025 • 60% de todos los proyectos contribuyendo en Género para 2028 • 100% de los proyectos con datos desagregada por sexo <p>BID Invest ha mantenido su estándar EDGE a nivel Move tras obtener su recertificación en 2023. EDGE es la principal norma mundial de certificación empresarial para la equidad de género e interseccional en el lugar de trabajo. En 2021, cuando el Grupo BID se convirtió en el primer banco de desarrollo de las Américas, y el segundo del mundo, en alcanzar el segundo nivel de esta prestigiosa distinción: EDGE Move.</p>
Diversidad de los órganos de gobierno y de los empleados 405-1	<p>BID Invest se compromete con la diversidad de género, la igualdad y la inclusión en nuestras prácticas internas.</p> <p>Diversidad de los órganos de gobierno y de los empleados, incluidos el personal y los consultores:</p> <p>Género</p> <ul style="list-style-type: none"> • 52 % mujeres • 48 % hombres <p>Grupo de edad</p> <ul style="list-style-type: none"> • Menores de 30 años = 7 %. • 30-50 = 75 % • Más de 50 = 19 %
La relación entre el salario base y la remuneración de las mujeres y los hombres 405-2	<p>Consulte la página 61 del Informe Anual de BID Invest 2023 para ver la tabla de Méritos, Remuneración Variable y Ascensos por Nivel de Carrera y Género de BID Invest.</p>

TRABAJO FORZOSO U OBLIGATORIO

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites	BID Invest promueve la responsabilidad de las empresas de respetar los derechos humanos, incluida la prohibición del trabajo infantil y forzado. Consulte las páginas 77-84 del Manual de Implementación de la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest para más información sobre el enfoque de BID Invest.
103-1	<p>La Norma de Desempeño 2 del IFC (Condiciones laborales y de trabajo) prohíbe a los clientes emplear trabajo forzoso, definido como cualquier trabajo o servicio no realizado voluntariamente que se espera de un individuo bajo amenaza de fuerza o penalización. Esto abarca cualquier tipo de trabajo involuntario u obligatorio, como el trabajo en régimen de servidumbre, el trabajo en condiciones de servidumbre o acuerdos similares de contratación de mano de obra. IFC PS 2 también prohíbe a los clientes emplear a personas víctimas de trata.</p> <p>No existen limitaciones específicas en cuanto al límite temático.</p>
El enfoque de gestión y sus componentes	<p>Los proyectos pasan por fases comunes de concepción e identificación, preparación, aprobación, ejecución, finalización y cierre. En la fase inicial, se informa a los posibles clientes sobre las políticas y normas de BID Invest y éstos se comprometen a cumplir los requisitos. BID Invest solo financiará operaciones de las que se espere que cumplan los requisitos medioambientales y sociales de la Política de Sostenibilidad de BID Invest (Política de Sostenibilidad) dentro de un plazo razonable.</p>
103-2	<p>Consulte las páginas 77-84 del Manual de Implementación para una explicación detallada de cómo gestionamos el tema.</p>
Evaluación del enfoque de gestión	<p>BID Invest trabaja constantemente para mejorar sus políticas y procedimientos ambientales y sociales (A&S) y la forma en que se aplican, incluida su prohibición del trabajo infantil y forzado. Asimismo, BID Invest elabora periódicamente notas orientativas y otras publicaciones destinadas a ayudar a su personal y a sus clientes a comprender y aplicar mejor sus políticas y procedimientos A&S. BID Invest también participa en varios grupos de trabajo con otros bancos multilaterales de desarrollo sobre la mejora de las políticas y procedimientos A&S y su aplicación.</p>
103-3	<p>BID Invest ha identificado un riesgo elevado de trabajo forzoso en la producción de materiales para paneles solares, concretamente en los niveles inferiores de su cadena de suministro (es decir, materias primas y polisilicio).</p>
Operaciones y proveedores en riesgo significativo de incidentes de trabajo forzoso u obligatorio	<p>BID Invest ha desarrollado medidas específicas para mitigar el riesgo de trabajo forzoso en la cadena de suministro de paneles solares, incluyendo i) una mayor diligencia debida de todas las transacciones con un componente solar; ii) trazabilidad al menos hasta el nivel del polisilicio y disposiciones contractuales contra el trabajo forzoso en el acuerdo de préstamo cuando el cliente tenga una relación contractual directa con el fabricante del módulo solar; iii) supervisión central de todas las transacciones con un componente solar; iv) coordinación con otros BMD para compartir información y desarrollar un “enfoque común” para abordar el problema; y v) coordinación con las asociaciones de la industria solar y los clientes para compartir información sobre las tendencias de la industria y desarrollar soluciones al problema.</p>
409-1	

DERECHOS DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	BID Invest está comprometido a fomentar el pleno respeto de los derechos humanos, la dignidad, las aspiraciones, la cultura y los medios de subsistencia de los pueblos indígenas, los afrodescendientes y otros grupos vulnerables. No existen limitaciones específicas en cuanto al límite temático.
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	BID Invest exige a los clientes que lleven a cabo i) la participación e inclusión de los Pueblos Indígenas y otros grupos vulnerables, y la prevención o minimización de los impactos adversos sobre los Pueblos Indígenas, los afrodescendientes y otros grupos vulnerables de conformidad con la norma de desempeño 1 del IFC (Evaluación y gestión de riesgos e impactos ambientales y sociales) y la norma de desempeño 7 del IFC (Pueblos Indígenas); ii) un proceso de consentimiento libre, previo e informado (FPIC por sus siglas en inglés) en las tres circunstancias que lo exige la norma de desempeño 7; y iii) evitar impactos potenciales sobre los pueblos indígenas “en aislamiento voluntario” o “en contacto inicial” de una transacción de BID Invest, incluyendo la adopción de medidas apropiadas para reconocer, respetar y proteger sus tierras y territorios, medioambiente y salud, y evitar todo contacto no deseado con ellos como consecuencia de un proyecto. Asimismo, BID Invest se compromete a evitar la financiación de proyectos que pudieran dar lugar a dicho contacto indeseado. Para una explicación detallada de cómo gestionamos el tema, consulte las páginas 40-55 del Manual de Implementación .
Evaluación del enfoque de gestión 103-3	BID Invest trabaja constantemente para mejorar sus políticas y procedimientos A&S y la forma en que se aplican, incluidos los relacionados con los pueblos indígenas. Por ejemplo, BID Invest consultó a las partes interesadas, incluidas las organizaciones de la sociedad civil, durante la actualización de su Política de Sostenibilidad en 2020, que incluye requisitos relacionados con los pueblos indígenas en aislamiento voluntario o en contacto inicial que van más allá de la norma de desempeño 7 del IFC. BID Invest también elabora regularmente notas de orientación y otras publicaciones destinadas a ayudar a su personal y a sus clientes a comprender y aplicar mejor sus políticas y procedimientos en materia ambiental y social. BID Invest también participa en varios grupos de trabajo con otros MDB sobre la mejora de las políticas y procedimientos A&S y su aplicación.
Incidentes de violaciones de los derechos de los Pueblos Indígenas 411-1	En 2023, el MGM de BID Invest no recibió ninguna queja relacionada con cuestiones de los pueblos indígenas o en la que los reclamantes se identificaran como indígenas.

EVALUACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	BID Invest promueve la responsabilidad de las empresas de respetar los derechos humanos, guiándose por la Carta Internacional de Derechos Humanos y los ocho convenios fundamentales de la Organización Internacional del Trabajo. Consulte la página 7 de la Política de Sostenibilidad . No existe ninguna limitación específica en cuanto al límite temático, siempre que no haya conflicto con las leyes y reglamentos del país anfitrión.
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	BID Invest lleva a cabo una Diligencia Debida Ambiental y Social (ESDD por sus siglas en inglés) de todas las transacciones antes de su aprobación, que incluye una evaluación de los riesgos contextuales que pueden indicar un mayor riesgo de abusos de los derechos humanos. Si se identifican lagunas, se elabora un Plan de Acción Medioambiental y Social (ESAP por sus siglas en inglés) para subsanarlas. Este ESAP se incluye en el contrato de préstamo, por lo que su aplicación es una obligación contractual. Tras su aprobación, BID Invest lleva a cabo una supervisión periódica E33S para evaluar el cumplimiento por parte de los clientes de las leyes y reglamentos nacionales, los ESAP y la Política de Sostenibilidad. Las ESDD y las supervisiones A&S de BID Invest a menudo incluyen visitas al terreno que incluyen reuniones con las Comunidades Afectadas según la definición de norma de desempeño 1 del IFC. Consulte las páginas 55-58 del Manual de Implementación para una explicación detallada del enfoque de gestión de BID Invest en materia de Derechos Humanos.
Operaciones que han sido objeto de revisiones o evaluaciones de impacto en materia de derechos humanos 412-1	Los derechos humanos están contemplados como una cuestión transversal en la Política de Sostenibilidad y en las Normas de Desempeño del IFC sobre Sostenibilidad Ambiental y Social (Normas de Desempeño del IFC) que incorpora. En consecuencia, BID Invest evalúa los riesgos e impactos sobre los derechos humanos en todas las transacciones que financia.
Formación de los empleados sobre políticas o procedimientos en materia de derechos humanos 412-2	Todos los Oficiales de Medioambiente, Asuntos Sociales y Gobernanza Corporativa de BID Invest están capacitados para identificar, evaluar y abordar los riesgos e impactos sobre los derechos humanos. Se asigna un Oficial que evalúa los riesgos e impactos sobre los derechos humanos de cada transacción de BID Invest.
Acuerdos y contratos de inversión significativos que incluyen cláusulas de derechos humanos o que se sometieron a un examen de derechos humanos 412-3	Todos los acuerdos de préstamo de BID Invest exigen el cumplimiento por parte del cliente de la Política de Sostenibilidad y las Normas de Desempeño, que abarcan los derechos humanos como una cuestión transversal.

COMUNIDADES LOCALES

Divulgación	Respuesta 2023
Explicación del tema material y sus límites 103-1	Los proyectos financiados por BID Invest pueden provocar impactos no deseados en las comunidades y el medioambiente. Consulte las páginas 7-10 de la Política de Sostenibilidad para conocer los requisitos y normas utilizados para mejorar la sostenibilidad ambiental y social de los proyectos financiados por BID Invest. Límite: operacional
El enfoque de gestión y sus componentes 103-2	Consulte las páginas 35-100 del Manual de Implementación para conocer nuestro enfoque sobre la participación de las partes interesadas, los grupos vulnerables y desfavorecidos, la adquisición de tierras y el reasentamiento involuntario, el patrimonio cultural y otras cuestiones sociales clave. Plenamente operativo desde 2022, el MGM es un canal para atender las quejas sobre ESG recibidas por las personas y comunidades afectadas por los proyectos. El MGM pretende identificar y resolver las quejas en una fase temprana y a lo largo de todo el ciclo de vida, ayudando a garantizar el cumplimiento de nuestras políticas y reforzando la sostenibilidad de nuestros clientes. El MGM publicó un segundo informe anual con una visión detallada de las quejas recibidas en 2023.
Operaciones con participación de la comunidad local, evaluaciones de impacto, y programas de desarrollo 413-1	BID Invest exige a sus clientes que identifiquen y desarrollen medidas para mitigar los riesgos e impactos ambientales y sociales de todos los proyectos y operaciones financiados por BID Invest. Se requiere una evaluación formal del impacto ambiental y social para todos los proyectos de categoría A y de categoría B de alto riesgo, así como en aquellos otros casos en los que se requiera cumplir con las leyes y reglamentos del país anfitrión. BID Invest exige a sus clientes que consulten con las partes interesadas en el área de influencia del proyecto y desarrollen un Plan de Participación de las Partes Interesadas (SEP por sus siglas en inglés) para todos los proyectos y operaciones con Comunidades Afectadas, tal y como se define en la norma de desempeño 1 del IFC. El SEP debe incluir la identificación y el mapeo de las partes interesadas, así como una descripción de las actividades pasadas y previstas de participación de las partes interesadas. BID Invest también exige a sus clientes que dispongan de un mecanismo de reclamación comunitario.
Operaciones con impactos negativos significativos reales y potenciales en las comunidades locales 413-2	BID Invest clasifica todas las transacciones en función de sus riesgos e impactos ambientales y sociales potenciales. Los proyectos de categoría A son aquellos que podrían dar lugar a riesgos e impactos ambientales y/o sociales potencialmente significativos, que son diversos, irreversibles o sin precedentes, y que pueden extenderse más allá de los límites del emplazamiento o las instalaciones reales del proyecto. Las partes interesadas disponen de tres canales diferentes para presentar reclamaciones relativas a los impactos ambientales y sociales de un proyecto de financiación de BID Invest: a) mecanismos de reclamación a nivel de proyecto (un requisito de la Política de Sostenibilidad para los clientes de BID Invest), b) el MGM (una segunda línea de defensa gestionada por BID Invest); o c) el MICI (Mecanismo Independiente de Consulta e investigación) (una tercera línea de defensa gestionada por una organización independiente que informa directamente al Directorio Ejecutivo del Grupo BID).

